

Pr: Diaria  
Tirada: 105.218  
Dif: 70.613

# El 27% de las mujeres ha sufrido violencia de alguna pareja

El estudio mundial más completo hasta la fecha arroja cifras “alarmantes”

ISABEL VALDÉS, Madrid  
Más de mil millones. Ese es el número de mujeres a las que sus parejas han pegado, amenazado, gritado o violado en algún momento de su vida. Es el 27% de la población femenina mundial entre 15 y 49 años. Y una de cada siete ha sufrido alguno de los tipos de esa violencia en el último año. Son cifras del estudio más completo que se ha hecho hasta hoy, publicado en *The Lancet*, con la base de datos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la prevalencia de la violencia de género, que cubre el 90% de las mujeres en todo el mundo. Por regiones, la violencia está más extendida en los países de ingresos bajos. Europa central es la región con menos incidencia: un 16%; y España está ligeramente por debajo de esa media, con un 15%.

Isabel Cepeda, investigadora de la Universidad Rey Juan Carlos y una de las autoras del estudio sobre violencia de género en los jóvenes del Instituto de la Ju-

dos regiones con las cifras de violencia más elevadas. Y en ese sinfín de números, otro porcentaje del que alertan las autoras, que la violencia en la pareja “comienza temprano”: el 24% de las mujeres de 15 a 19 años la han sufrido al menos una vez desde los 15 años, y esa prevalencia es más alta en el último año para ese grupo de edad, con un 16%.

“La violencia que experimentan estas mujeres jóvenes tiene impactos duraderos en su salud y bienestar”, apunta en el estudio Lynnmarie Sardinha, de la OMS. Además, añade, “se puede prevenir y se necesita hacer más para desarrollar e invertir en intervenciones comunitarias y escolares efectivas que promuevan la igualdad de género y reduzcan el riesgo de las mujeres jóvenes de ser objeto de violencia por parte de su pareja”.

Aunque el informe se elaboró antes de la crisis de la covid, apunta en el documento García-Moreno, “las cifras son alarmantes y la investigación ha demos-



Protesta contra la violencia machista en Madrid en noviembre. / A. C.

ventud, explica esa menor prevalencia en España —aunque cualquier cifra de violencia de género es alta, advierten los expertos— con los “muchos recursos” invertidos “en las últimas dos décadas”. Sin embargo, Claudia García-Moreno, del Departamento de Salud Sexual y Reproductiva de la OMS y principal autora del estudio, apunta en el informe que los avances mundiales de los últimos 20 años son “extremadamente insuficientes” para lograr el objetivo de eliminar la violencia contra las mujeres para 2030.

La situación, que varía enormemente según dónde se mire, es parecida a la española en territorios europeos como Suiza (12%), Portugal (18%) o Italia (16%). Mientras que Francia (22%), Reino Unido (24%), Noruega (20%) o Suecia (21%) están por encima. En otros lugares esos números crecen aún más y se multiplican hasta por cuatro, como en Oceanía (49%) o África Subsahariana Central (44%), las

trado que la pandemia exacerbó los problemas que llevaron a la violencia de pareja, como el aislamiento, la depresión y la ansiedad, y el consumo de alcohol, además de reducir el acceso a los servicios de apoyo”. Los datos, recopilados entre 2000 y 2018, fueron extraídos de 333 encuestas y estudios de 161 países y áreas con respuestas de alrededor de dos millones de mujeres.

Aun así, las investigadoras, de diversas organizaciones internacionales —entre ellas, la OMS o el Fondo de Población de la ONU—, apuntan algunas limitaciones, porque solo incluyeron aquellos datos que tuviesen la calidad suficiente para ser comparados. “Quedan vacíos importantes en algunas regiones y subpoblaciones, por ejemplo, las personas que viven con discapacidades, las minorías indígenas/étnicas o las mujeres migrantes, las mujeres trans y las mujeres en parejas del mismo sexo para las cuales los datos actualmente son limitados”.